

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 90 (1963)
Heft: 7-8

Artikel: Propos du vignoble
Autor: Mat.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-233328>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Propos du Vignoble

Depuis bien des semaines, les vignerons sont quasi au chômage à cause du froid dont nous sommes gratifiés.

C'est le moment des mises de vins. Les prix atteints sont intéressants. On n'aura pas de peine à liquider le « 62 ». Il s'agira d'en garder pour l'Exposition nationale de 1964.

Puisque nous parlons « Exposition », voici quelques extraits tirés d'un rapport du *Syndicat des vins vaudois*, daté du 12 juillet 1897, et adressé à nos communes viticoles.

La participation des Vins vaudois à l'Exposition nationale suisse à Genève (en 1896) a occupé notre syndicat pendant les premiers mois.

Les frais de l'Exposition des vins, qui comprenait 158 exposants, se sont élevés à 1778 fr. 20. Cette exposition ne comprenait pas uniquement des membres de notre syndicat, elle a été rendue accessible à tous les producteurs vaudois... Notre exposition a été de beaucoup la plus importante... En ce qui concerne l'Auberge Vaudoise, grâce à la subvention de 3000 francs accordée en faveur de cette entreprise par l'Etat de Vaud, les comptes ont bouclé par un excédent de recettes de

2708 fr. 50, qui ont permis d'atténuer en partie la dette que notre syndicat a dû contracter... Après des tractations et de longs débats en 1895, l'Auberge Vaudoise du Village suisse fut concédée à un comité de viticulteurs vaudois.

Des vins choisis avec soin dans presque toutes les contrées de la production vinicole vaudoise et les prix de vente établis le plus bas possible, à la portée de toutes les bourses, ont immédiatement fait de l'Auberge Vaudoise un local très fréquenté. Aucune récrimination fondée ne s'est fait entendre. Chacun vantait les produits consommés, revenait avec plaisir. La « pinte vaudoise » vivra longtemps dans le souvenir des nombreux Vaudois qui l'ont visitée et du grand nombre de Genevois, de Suisses et d'étrangers qui, chaque jour, s'y donnaient rendez-vous.

46 523 bouteilles, 9495 demi-bouteilles ont été vendues, soit une moyenne d'environ 350 bouteilles et demi-bouteilles par jour...

Et le rapport continue :

Une Exposition internationale a lieu, cette année, à Bruxelles. Notre syndicat a estimé qu'une participation des Vins vaudois était très désirable. Il a pu réunir 24 adhésions, 5 exposants ayant retiré leur inscription, 19 exposants sont allés porter en Belgique la réputation des vins vaudois...

Notre syndicat a été consulté au sujet de l'Exposition universelle qui aura lieu en 1900, à Paris.

C'est à cette époque que l'on étudiait la question de la création en Suisse allemande d'établissements de vente, soit cafés, débits ou dépôts...

Souhaitons plein succès à tous ceux qui pensent déjà à la participation des vins vaudois et suisses à l'Exposition de Lausanne en 1964.

Mat.